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                                 Наши кадры –  фундамент предприятия    
Кадровые изменения на предприятии – это всегда надежда, 

что произойдут качественные изменения к лучшему. Делая ставку 
на развитие и модернизацию технической службы ОАО «Пинский 
автобусный парк»,  руководство назначило на должность первого 
заместителя директора-главного инженера Игоря Юху. С 18 июля 
он  возглавил вверенный ему участок работы. Как развивалась 
техслужба  и каковы перспективы дальнейшего её развития,- об 
этом и не только наш разговор с новым руководителем. 

   - Игорь Викторович, коллектив автопарка знает Вас уже 
немало времени. Расскажите, пожалуйста, как Вы начинали 
свой трудовой путь и двигались по карьерной лестнице. 

   - Свою трудовую деятельность на нашем предприятии я 
начал в 2006 году. У меня не было  опыта работы на произво-
дстве, а только дипломы об окончании Пинского государственно-
го индустриально-педагогического колледжа по специальности 
«Техническое обслуживание и ремонт транспортных средств» и 
заочном обучении в ВУЗе. Я попал на первое в своей жизни 
собеседование по трудоустройству к директору Ананию Хвостю-
ку и главному инженеру предприятия Ивану Ребковцу. По итогу 
был принят на работу мастером АРМ в бригаду № 3. 

Хочу выразить слова благодарности всему коллективу авторемонтной мастерской, бригаде № 3, в частности, и особо 
отметить поддержку, заботу и внимание ко мне, как к молодому специалисту, тогдашнего руководителя АРМ Виктора Кохнови-
ча. Практическая работа в АРМ в команде опытных профессионалов своего дела оказала большое влияние на моё становление 
как руководителя среднего звена. В 2009 году мне предложили возглавить новую, только начинающую своё формирование, 
бригаду СТО. Помню, сколько было сомнений и неуверенности, стоит ли приниматься за новое дело.  Но при огромной 
поддержке руководства в лице тогда уже директора Ивана Ребковца удалось создать сплоченную команду единомышленников, 
которые со временем стали специалистами высокого уровня. 

   - Вы были в должности начальника СТО с момента её основания, как Вы видите дальнейшую работу данного 
участка?

  - Мне вспоминается первый клиент СТО – это и сейчас постоянный заказчик ОАО «Пинский комбинат хлебопродуктов». 
Первые заказ-наряды для данного клиента писались от руки под копирку. Сейчас всё по-другому. Предприятие динамично 
развивалось, а вместе с ним – и станция технического обслуживания. Со временем нам с командой удалось пройти сертифика-
цию и стать официальным сервисным центром МАЗ, МЗКТ и ММЗ.  На сегодня СТО ОАО «Пинский автобусный парк» 
насчитывает более 80 контрагентов, ежемесячная выручка в среднем составляет около 140 000 рублей, средняя заработная плата 
работников бригады – 1 800 рублей. Станция продолжает активно развиваться и двигаться вперёд. Заключаются новые догово-
ры, специалисты СТО совместно с коллегами других отделов активно участвуют в электронных аукционах на торговых 
площадках, где отстаивают интересы автопарка. 

   - Игорь Викторович, на Ваш взгляд каким должно быть техническое перевооружение автопарка, а следовательно – 
его развитие? Какие Вы ставите перед собой задачи? 

    - Рано или поздно любому предприятию требуется модернизация производства. Чаще всего её проведение происходит в 
связи с расширением производственных площадей и вызвано необходимостью повысить производительность труда, улучшить 
качественные характеристики технологических процессов, чтобы в конечном итоге повысить общую эффективность  работы 
предприятия.

Таким образом, на новой должности в краткосрочной перспективе своей задачей вижу проведение модернизации путём 
внедрения нового современного специального высокотехнологичного оборудования, использование которого не только повысит 
производительность труда, но и благоприятно скажется на уровне производственной культуры, а также обеспечит безусловное 
выполнение требований охраны труда.

Если говорить о конкретном направлении модернизации, то приоритетным для нашего предприятия на нынешнем этапе 
развития является механизация оборудования. Реализация данного направления модернизации включит в себя внедрение в 
авторемонтной мастерской инновационного оборудования, которое, помимо прочего, позволит освоить новые технологии 
ремонта, а также расширит спектр оказываемых платных услуг. В частности, уже в текущем году на сварочном участке будет 
заменено используемое оборудование, установлены современная вытяжная вентиляция, а также стапельное устройство, 
предназначенное для корректировки формы кузова.

В целом, запланирован ряд организационно-технических мероприятий по комплексному обслуживанию и ремонту отделе-
ний авторемонтных мастерских, обустройству новых постов СТО МАЗ и ремонту задания АЗС.

Уверен, только дружным и сплочённым коллективом удастся осуществить все намеченные планы и решить поставленные 
задачи. В связи с этим, хочу пожелать нашему коллективу именно таковым и быть. В заключение хочу поблагодарить админис-
трацию автопарка за оказанное доверие руководить технической службой. 

Беседовала Юлия Скрипник
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-семьям, воспитывающих трое и более детей 

в возрасте до 18 лет, предоставить копии 

свидетельств о рождении каждого ребёнка - 

школьника, справки с учебного заведения, 

копию удостоверения многодетной семьи;
  -одиноким вдовам или вдовцам, у которых 

есть несовершеннолетние дети, необходимо 

принести копии свидетельств о рождении 

детей, справки со школы и копию свидет-

ельства о смерти одного из родителей; 
  -у кого есть дети-инвалиды в возрасте до 18 

лет к основному перечню документов 

предоставить копию удостоверения об 

инвалидности. 
  Для написания заявления необходимо 

обращаться в профком, куда следует 

приносить и все вышеперечисленные 

документы.

                          ПЛЯЖНЫЙ ВОЛЕЙБОЛ
8 июля в прекрасную солнечную погоду на озере «Погостское» 

состоялись соревнования по пляжному волейболу. Дети и взрослые с 
удовольствием купались в озере и имели возможность покататься на 
катамаранах. В пляжном волейболе среди женских команд не было 
равных команде АВ «Пинск». Второе место – у команды ИТР, третье 
место заняла сборная команда, в которую вошли  отдыхающие 
работники. 

Мужская команда АРМ в очередной раз доказала, что ей нет равных в 
автобусном парке. Имена победителей: Дмитрий Липчук, Александр 

Ребковец, Александр Наривончик. Второе место заняла команда ИТР, 
третье – а/к №1, четвёртое – а/к №2. По уважительным причинам не 
смогла принять участие команда  филиала «Иваново». 

Леонтий Лучко

16 августа 2023 года
в период времени 

с 15.00 до 16.30 руководство 
ОАО «Пинский

автобусный парк» 
проведет «горячую 

телефонную линию».
Вопросы можно 

задать по номеру
телефона: 61-17-15.

Для получения мат.помощи
 к учебному году необходимо:
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                          БИЛЬЯРД
25 июня прошли соревнования по бильярду. Первое место, не оставив 

соперникам ни единого шанса, заняла команда АРМ в составе Андрея 
Терешко (к слову, действующего победителя в личном зачете), Дмитрия 
Липчука и Олега Петрашевича. 

Второе место в захватывающей борьбе заняла команда а/к № 2, 
уступавшая, кстати, по ходу матча команде ИТР со счетом 3:7. Перелом 
в игре наступил после подхода к столу самого титулованного участника 
турнира Олега Андреевича Колупаева. Выполнив сложнейший с 
технической точки зрения удар, он не только положил шар в лузу, но и 
вывел на «убойную» позицию еще 2 шара. Следует отметить, что и его 
напарник Александр Ковальчук также оказался на высоте. После того, 
как счет сравнялся и стал 7:7, он в ходе непродолжительной 
позиционной борьбы красивейшим дальним ударом завершил встречу. 

Команде ИТР, за которую выступали Геннадий Савчук, Игорь Юха и 
Леонтий Лучко, ничего не оставалось, как смириться с третьим местом. 
Команды филиала «Иваново» и а/к №1, выступавшие под одним из 
девизов Олимпийских игр «Главное - не победа, а участие», заняли 
четвертое и пятое места соответственно.

Лучшим игроком турнира единогласным решением судейской 
коллегии признан Дмитрий Липчук. 

Геннадий Савчук

Сердечно поздравляем!
В июле отметили юбилей:

сторож 
Грицевич Олег Федорович, 

водитель а/к №1 
Лис Александр Васильевич, 

ведущий бухгалтер 
Кондратюк Наталья Ивановна

слесарь по ремонту автомобилей 

авторемонтной мастерской 
Невар Игорь Фёдорович

слесарь по ремонту автомобилей 

авторемонтной мастерской 
Завадский Сергей Владимирович

водитель а/к №2 
Тарасевич Анатолий Степанович

водитель а/к №1 
Кривенко Виктор Николаевич

кондуктор а/к №2 
Крапивина Валентина Павловна



  3 июля — День Независимости Республики Беларусь – 

главный праздник белорусской государственности. Это 

исторически значимая дата в судьбе страны, ставшая 

символом свободы и мира. Сегодня Республика Беларусь — 

независимое, суверенное государство. Мы научились 

ценить свою многовековую историю и традиционные 

ценности, союзников и настоящих друзей.

  Вместе со всей Беларусью этот праздник широко отмечали 

пинчане. Праздничные мероприятия стартовали с митинга 

«Беларусь – моя гордость и слава» у Мемориального 

комплекса в честь воинов-освободителей в городском парке 

культуры и отдыха имени Днепровской флотилии. Вечером того же дня наши работники 

присоединились к республиканской акции «Споём гимн вместе».

  Одна из самых важных дат в истории города Пинска – 14 июля 1944 года. В этот день войска 1-го 

Белорусского фронта при поддержке моряков Днепровской флотилии и партизан изгнали врага с 

полесской земли.  Представители органов власти, депутатского корпуса, трудовых коллективов, в том 

числе и нашего, общественности, духовенства и сотни других жителей нашей Пинщины пришли 

почтить память павших к Братской могиле и Вечному огню. 

Созидая на своей земле в мире и согласии, мы искренне радуемся достижениям нашей Республики 

Беларусь, совместными усилиями укрепляем ее суверенитет, уверенно смотрим в будущее!
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 Леонид Жовнерик

    Напярэдадні свята Дня незалежнасці Рэспублікі 
Беларусь для працаунікоу нашага прадпрыемства 
была арганізавана экскурсія. Перад намі гасцінна 
адчыніу свае дзверы гістарычны парк “Вялікае 
княства Сула”, які размешчаны у маляунічым 
месцы на беразе ракі Сула у 50 кіламетрах ад 
Мінска. 
  У парку мы акунуліся у чароуны свет Беларусі 
мінулых стагоддзяу. Тут забрана усё: ад ратонды-
капліцы да флігеля масонау, ад кнігарні-друкарні 
да дома варагау. На тэрыторыі размешчана больш 
за 30 інтэрактыуных пляцовак з гідамі-
аніматарамі, якія знаёмілі нас з самымі рознымі 
аспектамі беларускай культуры і гісторыі. Гэтаму 
спрыяла размова на жывой і сакавітай беларускай 
мове. Спадарожжа пачалося з прагулкі па возеры 
на дракары ( так называецца драуляны карабель 
вікінгау), што сімвалізавала шлях “з варагау у 
грэкі”. З першых  хвілін мы адчулі сябе 
непасрэдна удзельнікамі падзей тых часоу. У 
кожным будынку ці хатцы нас чакалі “жыхары”, 
якія расказвалі пра жыццё габрэяу, гістрыю 
гербау, батлейку, ганчарства, чарадзейныя зёлкі, 
млын, гісторыю сям'і Ленскіх і шмат іншага. 
    Мы сталі сведкамі гістарычнага двубою. 
Некаторыя з нас паудзельнічалі у такіх шляхецкіх 
забавах, як чарка на лязе, бойкі на шаблях і 
вясёлыя танцы беларускай шляхты. 
   Пры наведванні ратушы мы убачылі экспазіцыю 
грашовых адзінак ад часоу вялікага князя Вітаута 
да часоу князя Станіслава Панятоускага, а таксама 
адшукалі на мапе наш родны горад Пінск сярод 
тых, што мелі Магдэбургскае права на тэрыторыі 
сучаснай Беларусі. 
   На велізарнай тэрыторыі парка знайшлося 
месца і жывёлам. Нашы калегі сфатаграфаваліся 
каля восліка, пагладзілі козачак, пакаталіся на 
коніку і нават паглядзелі вулей знутры! У бровары 
мы пазнаёміліся з працэсам вырабу і нават 
непауторным смакам фірмавага напою “Старкі 
З ап ол ь с ка й ” ,  в ы р а бл е н н а й  н а  м ед н ы м 
перагонным апараце XIX стагоддзя. 
    Вялікае княства Сула – гэта як раз пра тое, калі 
лепш адзін раз убачыць! Ведаеш гісторыю сваёй 
Радзімы – пільнуеш Беларусь!  

  Юлія Леуданская 

                                 Вандроука у мінулае нашай краіны                                 Значимые даты в истории страны

                                 Человек дела, патриот автопарка 
                                  и просто яркая личность

  В далёком 1980-м году 18-летней девушкой Елена Александровна 

Горегляд пришла работать на наше предприятие. После 

непродолжительного периода работы в качестве контролёра была 

переведена на должность оператора диспетчерской движения. А с 

15 марта 1989 года стала оператором на постоянном месте – 

диспетчерском пункте «Железнодорожный вокзал».Таким 

образом, Елена Александровна проработала в автобусном парке 

более 42 лет! Она – истинный патриот своего предприятия, 

которых, к сожалению, остаётся всё меньше и меньше. Елена 

Горегляд из той плеяды людей хорошей советской закалки. Она – 

Профессионал, она – Человек, и этим всё сказано.
Елена Александровна всегда была настоящей хозяйкой на 

своём диспетчерском пункте, управляя абсолютно всеми 
процессами – будь то закрытие маршрутной сети или 

благоустройство территории. Руководя водителями и кондукторами, она как тонкий психолог всегда 
знала, как с кем себя позиционировать. В эмоциональном плане её отличают коммуникабельность, 
стрессоустойчивость, принципиальность. Отдельно стоит акцентировать внимание на 
дисциплинированность  Елены Горегляд, на её огромное трудолюбие, на ответственное отношение к 
порученному делу. За что ее в коллективе искренне уважают и ценят.

 Юрий Рыбак
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Завидев в кабине автобуса 
Виктора Шейко, сельские 
пассажиры узнают его и 
непременно говорят: «Во, 
гэто наш шофэр!» Виктора 
Михайловича принимают за 
своего: здороваются, делятся 
новостями, угощают кто чем 
богат. И не мудрено. Он 
всегда готов оказать помощь 
ка ж д ом у:  н е м о щ н ом у  - 
подняться в салон , слабому - 
подать тяжёлую сумку или 
ведро, угрюмому -  улыбнуть-
ся и приободрить словом, а с 
кем-то провести разъясни-
тельную работу. 

В августе исполнится 39 
лет, как он колесит на автобу-
се пригородного сообщения 
по всей Пинщине и не только. 
И за это время зарекомендо-
вал себя как порядочный и 
добросовестный работник. 
По сему его  фотография 
заслуженно красуется на 
доске Почёта среди прочих, 
кто был удостоен этой чести 
по итогам работы за 2022 год.  

Виктор Михайлович свой 
путь в профессию начинал, 
не имея абсолютно никакого 
опыта, но имея детскую 
заветную мечту стать водите-

лем. И она осуществилась. 
Окончив учёбу в автошколе, 
куда его направил директор 
« А вто кол о н н ы  №  2 4 3 1 » 
Василий Шуст, он сел за руль 
своего первого автобуса – это 
был ЛАЗ. На нём он отрабо-
тал 21 год, потом - 10 лет на 
белорусском МАЗе, затем - на 
российском КАВЗе, а недавно 
пересел на новенький МАЗ-
206. На вопрос, на какой 
технике работать нравится 
больше всего, наш опытный 
вод и т е л ь ,  з а д ума в ш и с ь , 
отвечает:

- Не скажу, что испытывал 
сложности с «механикой», но, 
как водителю, на нынешнем 
автобусе с его «автоматикой» 
работать проще. В принципе 
условия труда водителя очень 
изменились. В лучшую сторо-
ну. Когда я только начинал, 
приходилось самому во всём 
разбираться, устранять полом-
ки. Но это было интересное 
время, весёлое. Помню свой 
первый рабочий день как 
сейчас. Я шёл на работу как 
на праздник. Первые годы 
готов был за два и даже за три 
часа заранее собраться с утра 

и идти в автопарк. Так меня 
тянуло. 

Любовь к своей профес-
сии заметна и руководству 
Виктора Шейко.  Кроме 
пригородных маршрутов его 
привлекают обслуживать и 
междугородные, и заказные, 
зная, что Виктор Михайло-
вич не подведёт.

- Он в автопарке человек 
не случайный, - рассказыва-
ет начальник автоколонны 
№1 Андрей Басалай. – Это 
работник старой закалки, 
который верен предприя-
тию, ответственно отно-
сится к своей работе, 
умеет отвечать за свои 
поступки. Главное, он – 
опытнейший наставник.     

Сам Виктор Михайлович 
про себя говорит, что стал 
ещё и тонким психологом. 
Работая на пригородных 
маршрутах,  приходится 
много общаться с людьми. А 
здесь уже приходится кстати 
умение поддержать разговор 
на любую тему. Его круго-
зор очень широкий, но в 
первую очередь он следит за 
общественно-политической 
обстановкой в стране и 
мире, а такжелюбит смот-
реть футбольные трансля-
ции.  

Когда сын Сергей решил 
пойти по его стопам, Виктор 
Михайлович даже и не 
думал его отговаривать, а 
был только горд и как отец, 
и как водитель. Как гордит-
ся своей женой, дочерью и 
«своей бандой» - так он 
называет пятеро внучек. А 
они – гордятся своим отцом, 
мужем и дедушкой. 

 Ю. Скрипник

Виктор Шейко
                               «В автопарке прошла моя 
                                               молодость, здесь 
                                  я встретил зрелость…»
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история создания  или как набирали первых кондукторов в автопарк
1 июля в автопарке негласно 

считают «Днём пинского кондук-
тора». Именно в этот день в 
далёком 1995 году заработала  
кондукторская служба, которую 
р у ко в од с т в о  п р е д п р и я т и я 
решило возобновить. И, как 
показала практика, это было 
оправданно.

В пресловутые «девяностые» 
в стране царил дефицит товаров, 
да и заработная плата на пред-
приятиях выплачивалась не 
вовремя или оставляла желать 
лучшего, была большая безрабо-
тица. Когда по Пинску разнес-
лась весть о том, что в автопарк 
набирают кондукторов, за весьма 
короткий срок  более сотни 
желающих подали заявления на 
т р уд оу с т р о й с т в о .  В с е х 
б уд у щ и х  к о н д у к т о р о в 
собрали в клубе предприятия, 
где объяснили принципы 
работы и познакомили с 
«родоначальниками» кондук-
торской службы - директором 
автопарка Ананием Хвостю-
ком, начальником городской 
автоколонны Анатолием 
Терлецким, диспетчером 
Сергеем  Кислюком.   

- Как такового отбора не 
было, - вспоминает кондук-
тор Галина Ярмолюк.  -  
Потому что была поставлена 
конкретная задача – создать 
кондукторскую службу.  
Наряду с женщинами пришло 
очень много мужчин. Правда, со 
временем они практически все 
отсеялись. 

В автопарке до сих пор 
хранится «Книга учёта движения 
трудовых книжек и вкладышей к 
ним», в которой есть записи, что 
в июле 1995 года было принято 
на работу 133 кондуктора, из них 
42 (!) мужчины. 

С годами цифра менялась. 
Например, ровно через год в 
автопарке работало уже порядка 
180 кондукторов. А к 2004 году 
количество кондукторов достиг-
ло своего максимума за всю 
историю  - 240. 

Анна Лис была одной из тех, 
кто начинал в 95-м выходить на 
линии. В то время в салонах 
«гармошек» работали по двое: 
о д и н  ко н д у к т о р  н ач и н а л 
обилечивать  пассажиров с 
«головы» автобуса, другой - с 
задней площадки. На середине 

встречались, потом расходились. 
- С одной стороны, морально 

было легче, потому что пассажиры  
б ы л и  д о б р е е ,   -  д е л и т с я 
воспоминаниями Анна  Ивановна. 
– С другой стороны, условия труда 
д л я  к о н д у к т о р о в  б ы л и 
не сравнимые с  нынешними. 
А в т о б у с ы  б ы л и  с и л ь н о 
изношенные. Зимой это были 
настоящие  «холодильники» .  
Чтобы не  мёрзнуть ,  многие 
кондукторы носили валенки и 
бурки. Я, например, согревала ноги 
овечьей шерстью, кто- то сыпал 
сухую горчицу в носки. А по 
приезду на диспетчерский пункт, 
который предст авлял  собой 
д е р е в я н н у ю  н е б о л ь ш у ю 
постройку, спешили к печке. 

Подкинешь полено, разуешься – и 
греешь ноги. Чайников не было, 
микроволновок не было: еду ели 
холодную. С собой брали термосы, 
мыло, чтобы руки помыть. Но 
опять же в холодной воде. Вот 
такие были условия. 

По рассказам Галины Ярмолюк 
в  с у р о в ы е  з и м ы  д в е р и  в 
“Икарусах” замерзали так, что и не 
открывались. Тогда водители 
заливали спирт в воздушную 
систему, делали из бумаги факелы 
и грели ими ресиверы. 

- В те времена мне работать 
было не легче, - откровенничает 
Галина Сергеевна. – Автобусы 
были заполнены пассажирами 
гораздо больше, чем сегодня. Когда 
с вокзала мы отправлялись в 
последний рейс на «тринадцатке», 
людей было битком набито. Если 
шёл короткий автобус, даже не все 
пасс ажиры входили  в  него , 
н е к о т о р ы е  о с т а в а л и с ь  н а 
остановке. Тогда в первую смену 
п о  г о р о д у  х о д и л о  1 2 

«тринадцаток», а во вторую - 10. 
-  Е с л и  т ы  п о п а д а е ш ь  н а 

«тринадцатку», - рассказывает 
Анна Лис, - невозможно было 
пройти по салону. Обилетив, мы 
выходили на улицу, например, 
через заднюю дверь и заходили в 
переднюю и снова начинали 
обилечивать пассажиров. Только 
водителя предупреждали: «Ты ж 
смотри, не оставь!» Но было 
всякое: автобус уезжал и без 
кондуктора.  

Самый «ходовой» маршрут под 
номером 13 приносил больше 
всего прибыли. Кондукторы, 
которые попадали на него, между 
собой шутили: «Ну всё, идём в 
заработки!» Кондукторам в то 

время платили 8% от сданной 
выручки. В кассу её сдавали 
по-разному: кто- то неделю её 
собирал, а кто-то - дня три. В 
целом заработная  плата 
к о н д у к т о р о в  в  к о н ц е 
д е в я н о с т ы х  –  н а ч а л е 
двухтысячных была одна из 
высоких на предприятии, да и 
по городу тоже. Потому 
желающих осваивать данную 
профессию было более, чем 
предостаточно. Устроиться в 
а в т о п а р к  н а  р а б о т у 
кондуктором было крайне 
сложно. Многие работники 
автопарка до сих пор помнят 
объявление, которое висело 

н а  д в е р и  к а б и н е т а  А н а н и я 
Х в о с т ю к а  :  « В н и м а н и ю 
п о с е т и т е л е й !  П о  в о п р о с а м 
трудоустройства  про сьба  не 
о б р а щ а т ь с я ,  м е с т  н е т  и  в 
ближайшее время не будет!»

Галина Ярмолюк не изменяет 
кондукторской службе 28 лет, 
р а б о т а я  с  п е р в о г о  д н я  е ё 
основания. В этом году она стала 
пенсионеркой и могла бы оставить 
работу. Но нет. Почему остаётся? 
На этот вопрос она отвечает так: 
«Не могу  дома сидеть.  Многие 
мои коллеги в солидном возрасте 
тоже не хотят увольняться. У нас, 
когда пришла пенсия, второе 
дыхание открылось…»
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заливали спирт в воздушную 
систему, делали из бумаги факелы 
и грели ими ресиверы. 

- В те времена мне работать 
было не легче, - откровенничает 
Галина Сергеевна. – Автобусы 
были заполнены пассажирами 
гораздо больше, чем сегодня. Когда 
с вокзала мы отправлялись в 
последний рейс на «тринадцатке», 
людей было битком набито. Если 
шёл короткий автобус, даже не все 
пасс ажиры входили  в  него , 
н е к о т о р ы е  о с т а в а л и с ь  н а 
остановке. Тогда в первую смену 
п о  г о р о д у  х о д и л о  1 2 

«тринадцаток», а во вторую - 10. 
-  Е с л и  т ы  п о п а д а е ш ь  н а 

«тринадцатку», - рассказывает 
Анна Лис, - невозможно было 
пройти по салону. Обилетив, мы 
выходили на улицу, например, 
через заднюю дверь и заходили в 
переднюю и снова начинали 
обилечивать пассажиров. Только 
водителя предупреждали: «Ты ж 
смотри, не оставь!» Но было 
всякое: автобус уезжал и без 
кондуктора.  

Самый «ходовой» маршрут под 
номером 13 приносил больше 
всего прибыли. Кондукторы, 
которые попадали на него, между 
собой шутили: «Ну всё, идём в 
заработки!» Кондукторам в то 

время платили 8% от сданной 
выручки. В кассу её сдавали 
по-разному: кто- то неделю её 
собирал, а кто-то - дня три. В 
целом заработная  плата 
к о н д у к т о р о в  в  к о н ц е 
д е в я н о с т ы х  –  н а ч а л е 
двухтысячных была одна из 
высоких на предприятии, да и 
по городу тоже. Потому 
желающих осваивать данную 
профессию было более, чем 
предостаточно. Устроиться в 
а в т о п а р к  н а  р а б о т у 
кондуктором было крайне 
сложно. Многие работники 
автопарка до сих пор помнят 
объявление, которое висело 

н а  д в е р и  к а б и н е т а  А н а н и я 
Х в о с т ю к а  :  « В н и м а н и ю 
п о с е т и т е л е й !  П о  в о п р о с а м 
трудоустройства  про сьба  не 
о б р а щ а т ь с я ,  м е с т  н е т  и  в 
ближайшее время не будет!»

Галина Ярмолюк не изменяет 
кондукторской службе 28 лет, 
р а б о т а я  с  п е р в о г о  д н я  е ё 
основания. В этом году она стала 
пенсионеркой и могла бы оставить 
работу. Но нет. Почему остаётся? 
На этот вопрос она отвечает так: 
«Не могу  дома сидеть.  Многие 
мои коллеги в солидном возрасте 
тоже не хотят увольняться. У нас, 
когда пришла пенсия, второе 
дыхание открылось…»

  

*фото носит 
иллюстративный характер 
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